
令和 5 年度（一社）犬山祭保存会理事会 第 7 回 議事録 

 

●日時 

令和 5 年 12 月 16 日（土） 19：00～20：30 

 

●場所 

 IMASEN 犬山からくりミュージアム玉屋庄兵衛工房 2F 

 

●欠席者（敬称略） 

【常任理事】副会長（大澤、前刀）、企画広報委員長（松田）、企画広報副委員長（林） 

【理事】枝町組理事（土屋）※代理出席、坂下大本町組理事（中村） 

【その他】針綱神社宮司（岡地） 

 

●議事 

Ⅰ．①会長挨拶 ②報告事項 

Ⅱ．議題 

① 祭礼スケジュール 

② R6 年度祭礼 

③ 犬山署との連携 

④ 車山組み委員会の設置 

⑤ 令和 6 年度会員証 

⑥ その他 

 

●配布資料 

  ① 令和 6 年度 祭礼関係予定表 

  ② 会員証（案） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



●議事内容 

Ⅰ． 

① 会長挨拶 

来年の祭りを見据えた、議論を宜しくお願いします。 

② 報告事項 

・会  長：保存会とは、直接関係ないかもしれませんが、祭りと重なる事なのでご報告 

と、ご了解をお願いしたい。 

・小島醸造邸・真野邸の件 

 犬山は国の登録文化財が愛知県内の 3 割位ある。特に城下町は、文化財に指定された家屋が 

多く。修理費・固定資産税等で苦労している。そのうちの 2 件で相談があった。 

文化財改装の実績ある「ニッポニア」の協力の元、改装して宿泊施設とすることで動いている。 

この付近では、美濃市で大変成功しており、「ニッポニア」が借りて、固定資産税程度の家賃を 

払い、家主も助かり・町のためにもなる。 

 ※文化庁は、民間主導の取組みを支援しており、1.5億円の補助金を得た。 

令和 6年 3月から 12月までに工事完成しないと補助金が付かないスケジュールになった。 

祭りが終わってからと国と調整したが、無理だったため、覆いを被せ道路にもはみ出る可能性 

がある。祭りの最中に工事現場が現出するので、申し訳なく思っています。 

関係町内の練屋町・下本町には、会合に出向いて説明に行きます。 

そのような動きがあることを、ご承知ください。 

  ・犬山市政 70周年 

   市として、夏ごろに式典を開くこと以外、まだ決まっていない。 

   保存会としては、4月の祭で協力（市政 70周年のお祝いを兼ねて）することが良いと伝えた。 

   市から方針が示されるので、具体的な協力の仕方を考えていきたい。 

  ・ユネスコ無形文化遺産ネットワークの経過 

   これまで、全国事務局が埼玉県秩父市であったが、富山県高岡市に変更となった。 

   事務局が交代したことにより、色々な動きが出てきた 

   全国 33団体の中で、東海 3県で 11団体ある。東海 3県でブロックのモデルケースを作って 

欲しいとの要望が前々からあった。 

流れが変わった機会に、愛知県・犬山市が事務局となって、東海 3 県で纏まっていく方向に。 

・専務理事 ：補足します。 

東海ブロックの会長は、高山屋台保存会。幹事は、桑名石取祭保存会・亀崎潮干祭保存会。  

事務局は、愛知県文化財室・犬山祭保存会。 

 今後のスケジュールは、R5年度に骨格つくりし、R6年度から開始予定。 

Ⅱ．議題 

① 祭礼スケジュール 

資料 2枚目「祭礼関係予定表」による。 

・専務理事 ：常任理事会は、第 2木曜日とします。 

       てこ固め式は、神社さんの予定を確認していないので、てこ委員会で動いて 

調整してください。 

・澤野副会長：新年会は、針綱神社 休憩室での開催は、やめる。からくり館 2Fで行います。 

※1月 21日 からくり館２Fにて開催 

 



・企画広報 ：餅つきは、1月 21日で行います。 

       場所：余坂余遊亭 

② R6年度祭礼 

・てこ委員長：試楽の夜、13両城前集合 夜車山を出したいと平成 31年から話が出ている。 

危険なところはあると思うが、理事の皆さんの協力が無ければ出来ない。 

どうでしょうか。 

・各理事意見：提灯搬入計画、かなり集中するので考えて欲しい。 

計画・方向性を決めて危険を見つけて欲しい。 

       警察の了解得られれば、やりたい。 

市政 70周年と合わせれば、この機会に城前広場の有料化を検討しては。 

※関所を設けて 500円徴収しては。 

  ・てこ委員長：安全面に配慮して、運行案をつくり、理事会に出します。 

③ 犬山署との連携 

若い人（てこ・伝統文化・企画広報）と警察を仲良くなって欲しい。 

祭りを運行するに、警察との連携は重要である。 

署長も喜んでおり、正月明けに署の担当者と、会長代行・今井副会長・澤野副会長で連携の話を

詰めていきます。 

例えば、てこ・若い衆・企画が、街中を歩きながら警察のパンフレットを配る。 

犬山署は、防犯の PR をやって欲しい。市民に対する警察行政アピールすることを手伝ってほし

いと思っている。 

④ 車山組み委員会の設置 

・会  長 ：余坂町の板津さんが非常に良くできた車山組みの資料を持って来てくれた。 

車山組みは非常に大事で、チェックになる。町内のコミュニケーションの場に 

なっているので、車山組み委員会を設置したい。 

板津さんと相談しながら、委員長を決めていきたい。その中に市役所の職員も 

入れ、学芸員に育てる位で進めたい。 

車山組み・車山壊しの文化をしっかり継承していきたい。 

⑤ 令和 6年度会員証 

資料 3枚目による。 

 ・企画広報 ：次回の会員証の色は、朱赤で製作します。 

      2月中に作成し、3月上旬に、配布できるように準備したいです。 

      城前広場有料の時にも、重要になってくると思います。 

        餅つき と 餅奉納 をやります。 

餅奉納は、12月 28日 10時から犬山祭保存会として奉納。 

餅つきは、1月 21日。場所は余坂余遊亭。 

⑥ その他 

・会長代行 ：傘鉾の修理をした町内は有りますか。 

・中本町理事：やろうとしています。 

傘鉾を百武に見積取ったら、新調で 40万近く。岐阜の和傘専門店で傘だけで、 

10万位。そのため、取り外しが出来る幕だけを作ろうとしている。 

幕だけで、10～20万かかりそう。 

 



・練屋町理事：30年前であるが、扶桑の人間国宝の方で、鉾と幕で 7万位で新調したはずで 

ある。 

 

 ・てこ委員長：試楽の時、さくら太鼓は、やりますか。 

 ・会  長 ：やる予定です。支障があれば、調整します。 

  ・てこ委員長：場所を変えてもらって、やっていただきたい。（例えば、どんでん館前広場） 

 

 ・専務理事 ：なるべく早い理事会に協賛金の資料は配布します。 

  ・今井副会長：コロナで祭りもままならなかったですが、70周年なので盛大にやりたいと思い 

ますので、ご協力よろしくお願いします。 

 

 

●次回日時 

 令和 6年 1月 27日 19：00～ 

 

●次回場所 

 からくり館 2F 

 

●記録日 

 令和 5年 12月 28日 

 

●記録者 

 前田 

 

●署名 

 

 

 

  

署名


